
 
 
 
 

 
 
 

 
                        COMMISSION JEUNESSE 

 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 15 MARS 2008 À 9 H 
Maison du Citoyen, secteur de Hull 

 
PRÉSENCES : Monsieur Luc Angers, conseiller du district 11 

Monsieur Frank Thérien, conseiller du district 1 
Madame Marie-Claude Beaumont 
Madame Carine Gosselin-Papadopoulos 
Madame Christina-Eleni Gosselin-Papdopoulos 
Monsieur Alexis Harvey 

 Madame Cansu Koç 
 Monsieur Jocelyn Leblanc-Courchaine 
 Monsieur Cédric Tessier 
 Madame Cinthia Cyr-Madore 

Madame Zoé Roberge-Magnan 
 

ABSENCES : Monsieur Alain Riel, conseiller du district 3 et président de la Commission 
 Madame Libana Kassab 

Monsieur Frédéric Labelle 
Madame Roxanne Legendre 
Madame Chantale Martel 

 Madame Roxanne Millette 
 Madame Sophie Reinhardt 

Monsieur Jean-Sébastien Roy 
 

 

 

1. MOT DU PRÉSIDENT 

 

 Alain Riel étant absent, le coprésident, Jocelyn Leblanc-Courchaine, souhaite la bienvenue à tous. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 L’ordre du jour est adopté avec les changements suivants : 

  

 Enlever le point 3 – Adoption du procès-verbal du 9 février 2008 

 

 Ajout des points suivants : 

5.1 Regénération 2008 et École d’été 2008  

5.2 Appui de la Commission jeunesse (projet milieu scolaire) 

5.3 Concours Défi vidéo Kaléidoscope 

7.10 Prix jeunesse Canada 

7.11 Réseau Conseil de la gang allumée 

9.1   Déneigement près des écoles 

9.2  Forum pour jeunes canadiens 

 

Changer le point 7.1 Questionnaire d’évaluation C-Vert par Progamme de prévention sur le tag et le graffiti – 

Plan d’action 2008 

  

 Proposé par Carine Gosselin-Papadopoulos 

 Appuyé par Alexis Harvey 

  

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 9 FÉVRIER 2008 

 

Ce point a été retiré. Une Commission jeunesse à huis clos a eu lieu le 9 février. 
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4. PAROLE AU PUBLIC 

4.1 Guylaine Mongeon -  Relais des Jeunes Gatinois 

 
 Présentation faite par M. André Akem, M. Jacques Laramé et Mme Pauline Bouchard. 
 
 Veulent implanter à Gatineau le premier centre d’hébergement de groupes, et ce, dans le Village Urbain Du 

Moulin. 
  
 Voici les objectifs du projet : 
 

1. Offrir un hébergement accessible à des groupes de jeunes. 
2. Favoriser la croissance économique du Village Urbain Du Moulin (revitalisation socioéconomique). 
3. Développer sur le territoire une alternative d’hébergement à prix modique et de qualité. 
4. Favoriser l’accroissement et la capacité d’accueil des projets sportifs et collectifs sur le territoire de Gatineau. 
5. Développer un partenariat avec les associations régionales pour attirer davantage des événements 

d’envergure. 
6. Favoriser la création d’emplois, de plateaux de travail et/ou milieu de stages pour les jeunes.  

  
  Ce qu’ils demandent à la Commission jeunesse : 
 

1. Une recommandation pour appuyer leurs démarches vers l’élaboration de l’étude du marché et du plan 
d’affaires. 

2. Une lettre d’appui dans le but d’appuyer leurs demandes de subvention auprès des bailleurs suivants : Fonds 
régional d’investissement jeunesse, Caisse populaire Desjardins de Gatineau, DÉ-CDL, autres en 
prospection. 

 
  Décision prise lors du huis clos de la Commission jeunesse. 

    
 4.2 Alain Grenier - EXPOMieuxÊtre 

  

 M. Alain Grenier explique l’Expo mieux-être Outaouais : elle se veut une exposition qui regroupe tous les 

types d’activités axées sur l’amélioration du bien-être des personnes de tous âges. En plus de la santé, on 

y retrouvera du jardinage, de la rénovation, en passant par la gastronomie, le « scrapbooking », la danse 

sociale, le cyclisme, le karaté, le camping et l’environnement.  

 

 L’Expo mieux-être offrira aussi à la population une exposition où les petites entreprises (et même les 

micro-entreprises) ainsi que les plus grandes pourront mettre en valeur leurs produits et activités et ainsi 

contribuer à améliorer le bien-être de notre communauté. 

 

 L’exposition aura lieu les 2, 3 et 4 mai 2008 dans le secteur Hull. 

 

 M. Grenier offre à la Commission jeunesse la possibilité d’avoir un kiosque de 7 X 7 gratuit afin de 

mettre en valeur les services et activités de la commission auprès de la population. Il suffit de remplir le 

formulaire d’inscription sans tenir compte des frais. 

 

 Les membres sont tous très heureux de cette offre et remercient chaleureusement M. Grenier. 

  

5. POINTS D’INFORMATION 

5.1 Regénération 2008 et École d’été 2008  

 

Regénération 2008 : La candidature de Cansu Koç a été retenue pour le parcours en journalisme. Le 

Congrès mondial des jeunes aura lieu du 10 au 21 août.  

 

École d’été : Marie-Claude Beaumont demande aux membres de s’informer via le site Web de l’Institut 

du Nouveau Monde et à la prochaine commission nous procéderons à la nomination des membres qui sont 

intéressés. 

 

5.2 Appui de la Commission jeunesse (projet milieu scolaire) 

 

Concernant les demandes d’appui qui sont en lien avec les écoles, Marie-Claude Beaumont a eu une 

directive du Module culture et loisirs. Les gens doivent faire leur demande dans les commissions scolaires 

et les écoles avant de venir à la Commission jeunesse. 

  

Cédric Tessier et Jocelyn Leblanc-Courchaine ne sont pas d’accord. Ils se demandent pourquoi les 

fonctionnaires peuvent leur donner des directives étant donné que la Commission jeunesse relève du 

conseil municipal. 

 

Marie-Claude s’informe au Module culture et loisirs et en reparle à la prochaine commission. 
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5.3 Concours Défi vidéo Kaléidoscope 

  

Kaléidoscope est un concours de vidéo en ligne visant à sensibiliser les jeunes (âgés de 8 à 18 ans) partout 

au Canada aux enjeux mondiaux et à les inciter à s’investir. Le défi vidéo est oranisé par le Réseau de 

coordination des conseils (RCC), un organisme qui chapeaute sept conseils régionaux au Canada. Le 

concours est financé en partie par l’Agence canadienne de développement international (ACDI). 

 

Les membres ne sont pas intéressés à y participer. 

 

 

6. SUIVIS 

6.1 Rencontre avec David Suzuki 

 

Carine Gosselin-Papadopoulos nous fait un résumé de la rencontre et du Forum sur l’environnement.  

 
 Michel Séguin aimerait savoir ce que cette rencontre a apporté aux membres de la Commission jeunesse : 

 Les membres trouvent que les rencontres du 9 et 26 février ont été très positives et permettent d’améliorer 

les liens avec C-Vert. Pour la journée du 9, c’était très bien, mais horaire trop chargé. Pour le Forum sur 

l’environnement, les membres trouvent que les kiosques n’étaient pas assez mis en valeur. C’était plus 

une conférence, les jeunes n’ont pas eu le temps de poser beaucoup de questions. 

  

Marie-Claude informe les membres que Michel Séguin, du projet C-Vert, aimerait faire un programme 

d’échange avec les membres de la Commission jeunesse. Les membres du projet C-Vert viendraient une 

semaine à Gatineau pour faire du développement en environnement. En échange, les membres de la 

Commission jeunesse Gatineau, pourraient aller une semaine à Montréal. Les membres trouvent l’idée 

très intéressante mais ne sont pas disponibles. Par contre, ils proposent d’inviter les membres du projet C-

Vert pour le projet de plantation d’arbres et ils aimeraient continuer à faire des échanges avec eux. 

 

6.2 Festival jeunesse Outaouais 

 

 Prochaine rencontre le 31 mars. Marie-Claude informe les membres que Nathalie Brunette prend la relève 

de Luc Thouin.  

 

 Marie-Claude demande aux membres qui seraient intéressés à siéger à différentes tables rondes, elle a 

besoin d’un membre par table ronde : 

 

 - Le système de santé en Outaouais : Carine Gosselin-Papadopoulos vérifie si Rania serait intéressée. 

Elle communiquera avec Marie-Claude le plus tôt possible. 

 - L’hyper sexualité des jeunes : Marie-Claude demande aux membres de trouver quelqu’un et de 

l’informer le plus tôt possible. 

 - Les jeunes sans culture :  Jocelyn Leblanc-Courchaine accepte. 

 - L’effet des médias sur l’opinion publique : Cansu Koç accepte. 

  

 Marie-Claude mentionne l’importance de la participation de chaque membre de la Commission jeunesse 

au Festival jeunesse Outaouais. 

 

 6.3 Comité STO 

   

  La prochaine rencontre est le 25 mars. 

     

 6.4 Commission des loisirs, des sports et de la vie communautaire 

   

  Rien sur ce point, car Jean-Sébastien Roy est absent. 

     

6.5 Étudiant Outaouais 

 

  Chantal Martel a écrit un article sur la rencontre avec David Suzuki. 

 

  Marie-Claude informe les membres que le Gala excellence aura lieu le 13 mai en soirée. Les membres 

doivent communiquer avec elle s’ils veulent avoir des billets. 

   

 6.6 Table jeunesse Outaouais 

   

  La réunion a été reportée, Carine Gosselin-Papadopoulos n’a pu y aller.  
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6.7 Site Web 

 

Le nouveau site sera en fonction d’ici le mois de mai. L’adresse du site est maintenant le 

www.cjgatineau.ca. Si les gens vont sur l’ancien site, ils sont automatiquement transférés au nouveau, et 

cela, pour un an. 

   

 

7. POINTS DE DISCUSSION 

 7.1 Progamme de prévention sur le tag et le graffiti – Plan d’action 2008 

   

  Marie-Claude fait le suivi du dossier graffiti depuis l’été : 48 plaintes en 2007, 70 % de diminution, ce qui 

veut dire que le programme fonctionne bien.  

  

  Marie-Claude demande aux membres de recommander l’adoption du plan d’action 2008. 

 

  Proposé par Cédric Tessier  

  Appuyé par Jocelyn Leblanc-Courchaine 

    

 7.2 Projet d’échange (Val-de-Marne, France) 

   

  L’organisation échange France-Québec, celle de Val-de-Marne, sollicite la collaboration de la 

Commission jeunesse pour un projet d’échange avec un groupe de jeunes qui travaille avec les conseillers. 

Le projet commencerait par des échanges courriel avec les membres de la France pour ensuite se 

développer davantage. Marie-Claude vérifie l’intérêt des membres pour des échanges courriel. Les 

membres sont intéressés. 

    

7.3 Théâtre Dérives Urbaines 

 

Catherine Rousseau, directrice artistique du Théâtre Dérives Urbaines demande à la Commission jeunesse 

un appui officiel au projet « Gatineau by night » afin de soutenir leur recherche de financement. Mme 

Rousseau sollicite la participation des membres de la commission dans le processus d’élaboration au 

projet. Les membres suggèrent que Mme Rousseau vienne présenter le projet afin de discuter de la 

participation de la Commission jeunesse. 

 

Le projet veut cibler la problématique du décrochage scolaire chez les jeunes. 

 

Il est proposé par Christina-Eleni Gosselin-Papadopoulos et appuyé par Zoé Roberge-Magnan d’envoyer 

une lettre d’appui pour le projet. 

 

7.4 CCEDD – Nomination d’un membre 

 

  Commission consultative sur l’environnement et le développement durable. Après un an d’attente, la 

Commission jeunesse a maintenant un siège. 

 

  Proposé par Cinthia Cyr-Madore et appuyé par Alexis Harvey de nommer Cédric Tessier. 

     

7.5 Cap Santé Outaouais- jury 

 

Ils demandent la participation d’un membre de la Commission jeunesse pour participer à leur jury.  

   

  Proposé par Zoé Roberge-Magnan et appuyé par Cansu Koç de proposer Jocelyn Leblanc-Courchaine. 

 

7.6 Journée Graffiti 

 

Jocelyn Leblanc-Courchaine a été à une rencontre. Ils ont choisi les affiches. Pour le slogan, ils ont 

proposé : Laisse ta marque. Tous les membres sont d’accord avec ce slogan. 

 

Le site pour la Journée Graffiti a changé pour le stationnement du Cégep Campus Gabrielle-Roy. 

 

Le comité organisateur de la Journée Graffiti demande à ce que les membres de la Commission jeunesse 

apportent les affiches dans les écoles et qu’ils fassent la promotion un midi dans la semaine du 21 avril. 

 

Monsieur le maire, Marc Bureau, se joint à la commission. 

 

7.7 Présentation du matériel promotionnel et logo 

 

Marie-Claude demande aux membres de lui fournir leurs mesures pour les chandails. 

  

  Jocelyn présente le logo final. Tous les membres sont d’accord avec le logo.  

http://www.cjgatineau.ca/
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7.8 Concert-bénéfice 

 

Josiane Cossette sera de retour pour la prochaine commission. Le point sur le Concert-bénéfice sera 

discuté lors de son retour. 

  

Marie-Claude  demande aux membres qu’ils réfléchissent à l’éventualité de faire le Concert-bénéfice 

conjointement avec le Gala Hommage (Commission Gatineau, Ville en santé). 

   

7.9 Concours de décoration urbaine (projet de fresque murale sur les murs anti-bruit) 

 

Deux graffiteurs professionnels ont démontré leur intérêt à participer au projet. Les membres de la 

Commission jeunesse aimeraient élaborer un concept dans lequel les jeunes de 12 à 17 ans pourraient 

participer à ce projet. Il a été décidé d’attendre le retour de Josiane pour élaborer le concept. 

    

7.10 Prix jeunesse Canada 

  

  Point à discuter lors de la prochaine commission. 

   

7.11 Réseau conseil de la gang allumée 

 

  Point à discuter lors de la prochaine commission. 

 

 

8. PROCHAINE RENCONTRE 

 La prochaine rencontre aura lieu 19 avril. 

 

 

9. VARIA 

   
9.1 Déneigement près des écoles 

 

Alexis Harvey parle des trottoirs près de son école qui ne sont pas déneigés. Voudrait que la Commision 

jeunesse demande au conseil municipal de déblayer avec urgence les trottoirs dans les zones scolaires.. 

Monsieur le Maire mentionne que d’ici dimanche (16 mars) tous les couloirs scolaires auront été 

déblayés. Il mentionne également que le plan de déneigement sera révisé à la fin de l’année suite aux 

problèmes rencontrés étant donné les chutes de neige exceptionnelles de cette année. 

 

9.2 Forum pour jeunes canadiens 

 

Cansu Koç a posé sa candidature pour le forum qui aura lieu à Ottawa du 25 mars au 5 avril. En tout, près 

de 600 jeunes étudiants du secondaire, provenant de partout au Canada, participeront à ce forum. Cansu 

demande l’aide financière (100 $) de la Commission jeunesse pour l’aider dans son projet. 

 

Il est proposé par Jocelyn Leblanc-Courchaine et appuyé par Christina-Eleni Gosselin-Papadopoulos de 

verser la somme de 100 $ à Cansu. 

 

 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Levée de l’assemblée à 12 h 43 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Julie Beauregard Alain Riel 
  Président de la Commission 
 
 
 
 
 
 


